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Som El Campello
uEl mes comenzó con la lectura, por parte 
de la mayoría de representantes políticos 
de la corporación municipal de la declara-
ción institucional de la Federación Españo-
la de Municipios y Provincias. El alcalde, 
Juanjo Berenguer y la edil de Igualdad y 
Mujer Mercé Pairó, iniciaban la lectura del 
manifiesto y que continuaron diferentes 
miembros de la corporación.
El mismo día 8 pero ya por la tarde, tuvo 
lugar una masiva marcha por el Día Inter-
nacional de la Mujer donde el asociacionis-
mo de mujer campellero lograba movilizar a 
más de trescientas personas, en una mar-
cha inédita en El Campello por la lucha de 

los derechos de la mujer y en contra de la 
violencia de género, visibilizando que, sólo 
sumando, se consiguen grandes cambios 
en la sociedad. “Plataforma Violeta”, AMU-
DECA, “Dones de Posidònia” y AMELA, lo 
hacían posible.
Así, la marcha reivindicativa, partía a las 
19.00h desde la plaza del Ayuntamiento y 
recorría durante más de una hora algunas 
de las calles más emblemáticas de nuestro 
municipio que eran testigos de un movi-
miento feminista, pionero en El Campello, 
que invitaba a los transeúntes a sumarse a 
una manifestación pacífica donde mujeres 
y hombres caminaban de la mano, bajo el 
paraguas de la equidad.

El recorrido finalizaba junto a la jacaranda 
que, durante el pasado mes de noviembre, 
la concejalía de Parques y Jardines planta-
ba junto al Ayuntamiento, a instancias de la 
concejalía de Mujer e Igualdad y la “Plata-
forma Violeta”, en lo que hoy en día ya ha 
devenido, desgraciadamente, en un home-
naje permanente a las víctimas mortales a 
consecuencia de la violencia machista.
Se convocó a las mujeres escritoras de 
El Campello, de profesión o por devoción, 
para visibilizarlas y darles la oportunidad de 
dar a conocer su obra, en el marco de su 
campaña “Caminando Hacia La Igualdad 
Real” que, en esta ocasión, pone el foco en 
el liderazgo femenino. 
El día 13, dio cabida a todo tipo de activi-
dades destacando, por lo reseñable de la 
efeméride, los stands informativos del aso-
ciacionismo de mujer que la concejalía de 
Igualdad dispuso para tal ocasión, con el 
objetivo de que AMUDECA, “Dones de Po-
sidònia”, “Plataforma Violeta” y la sección 
femenina del club de fútbol “Playas El Cam-
pello”, dieran a conocer su magnífica labor 
en pro de los derechos de la mujer.
Con M de mujer, pero también con I, de 
igualdad real, los talleres formativos e infor-
mativos de las asociaciones, el de chapas 
igualitarias, de pintura, photocall y el teatro 
y las yincanas infantiles, hicieron las deli-
cias de los asistentes, aunque, sin lugar a 
dudas, el momento más emotivo fue el de la 
lectura del manifiesto por la Igualdad, des-
de la perspectiva del liderazgo femenino y 
el reconocimiento al movimiento feminista 

desde su génesis.
Julio Oca (Cs), primer teniente de alcalde y 
máxima autoridad institucional en la conme-
moración de este señalado día, lanzaba un 
mensaje político clarividente. “Son muchos 
o la mayoría de los partidos políticos los que 
defienden la igualdad, pero muy pocos son 
los que la hacen real y efectiva. No hace fal-
ta más que ver nuestro arco parlamentario. 
Las mujeres en la calle reclamando los de-
rechos y los hombres en los escaños decla-
mando que hay que trabajar por la igualdad. 
Esa visión refleja la necesidad de caminar 
hacia una igualdad real y efectiva tal y como 
trabaja nuestra edil Mercé Pairó, en nuestro 
municipio”.
El manifiesto, cuya lectura fue encabezada 
por la edil de Mujer e Igualdad, Mercé Pairó 
(Cs), contó con la participación de mujeres 
relevantes en el ámbito institucional y social 
de nuestro municipio. Por parte de la Cor-
poración, las portavoces del PP, Lourdes 
Llopis; PSPV, Raquel Marín y Compromís, 
Adriana Paredes; del lado del asociacionis-
mo, Reyes Torres, de AMUDECA; Miracle 
Cortés, de “Dones de Posidònia” y Juana 
Castillo, de la “Plataforma Violeta”; Paloma 
Soler, secretaria técnica del club de fútbol 
“Playas El Campello” y, como no podía ser 
de otra forma, mujeres miembros del cuer-
po de la Policía Local y Guardia Civil en El 
Campello.
Las actividades se extenderán hasta el 25 
de marzo, con la inauguración de un mono-
lito e iluminación violeta “in memoriam” de 
las víctimas de la violencia de género.

Mes del Día Internacional de la Mujer en El Campello

Som El Campello
uEl Ayuntamiento de El Campe-
llo aprobaba, en la sesión plena-
ria ordinaria celebrada ayer, una 
moción presentada por el grupo 
político municipal EUPV, por la 
que se solicitan los informes ne-
cesarios para peatonalizar o esta-
blecer “una zona compartida con 
prioridad peatonal, en el carrer 
Convent, desde su confluencia 
con la calle San Bartolomé, hasta 
la altura del número 105, donde 
finalizan las aceras”.
En su exposición de motivos, la 
propuesta recogía que “además 
de las actuaciones que plantea 
el PMUS para la peatonalización 
de varias calles del municipio, así 
como la mejora de aceras para 
hacerlas transitables, es necesa-
rio abordar con urgencia puntos 

concretos para minimizar los ries-
gos que a diario deben asumir 
nuestros vecinos y vecinas, como 
los de la situación del carrer Con-
vent. Esta carretera es la única vía 
que tienen los vecinos de Albayna 
y Coveta para llegar al centro del 
pueblo”.
La moción, elevada a pleno por 
el edil y portavoz de EUPV, Pe-
dro Mario Pardo, salió adelan-
te con el voto favorable de PP, 
Ciudadanos, PSPV, RED cv y 
Podem y las abstenciones de 
Compromís y Vox.
«Lo que se quiere con esta inicia-
tiva es mejorar la seguridad de las 
personas» ha manifestado Pardo 
además de recordar que ese es-
pacio era por donde se llegaba a 
la Villajoiosa y es muy importante 
para el municipio.

El Campello aprueba estudiar la 
peatonalización del Carrer Convent

Intervención de Pedro Mario Pardo en el Pleno

Som El Campello
uA propuesta de Podem a la que 
se sumaron PSPV, Compromís y 
EU y posteriormente Cs y Red el 
pleno del Ayuntamiento de El Cam-
pello aprobó ayer, con los votos en 
contra de Vox y PP, crear una par-
tida presupuestaria para la puesta 
en marcha del «bonocomercio» en 
el municipio y, como pedían algunas 
asociaciones de empresarios como 
la Asociación de Mujeres Empresa-
rias de l’Alacantí, crear una mesa 
permanente del comercio local.
En el cuerpo de la moción se seña-

la que la situación de la pandemia 
originada por la Covid-19 ha teni-
do un impacto muy negativo en el 
conjunto de la actividad económi-
ca mundial, estatal, autonómico, y 
como no podía ser de otra forma, 
también en la local. “Ha afectado 
de manera especialmente virulenta 
al sector comercial y de servicios”, 
por lo que las administraciones pú-
blicas “deben tomar medidas para 
reactivar el consumo en el municipio 
y minimizar los efectos adversos en 
la economía local, a fin de conseguir 
una reactivación económica y social 

lo más rápidamente posible”.
Cabe recordar que en junio de 2021 
ya se trasladó al pleno la idea de 
sacar unos «bonos consumo» por 
parte de EU. En octubre desde el 
equipo de gobierno se dijo que se 
intentarían sacar y se ha ido dejan-
do pasar.
El concejal de Podem, Eric Quiles, 
afirma que en el pleno del pasado 
mes de enero la concejala de Co-
mercio al ser preguntada por este 
tema contesto que «en el presu-
puesto no hay pero puedo hacer 
una modificación o no».

El Campello aprueba nuevas medidas para incentivar el comercio local

Intervención de Eric Quiles en el Pleno

Más de 200kg de residuos en una nueva
acción de “Mares Circulares” en el Campello

Som El Campello
u En una acción conjunta con la 
Asociación Chelonia, Coca-Cola, 
además de la colaboración de los 
120 alumnos del colegio, contó 
con el apoyo de las concejalías de 
Medioambiente y Servicios, dirigi-
das por el primer teniente de alcal-
de, Julio Oca (Cs), los hoteles “Bou-
tique Calas de Alicante” y “Maya 
Alicante”, y el restaurante “Khalo El 
Campello.
A pesar de la climatología adversa, 
con rachas fortísimas de viento, 
el proyecto “Mares Circulares” de 
Coca-Cola, conseguía reunir a 132 
voluntarios, 120 de los cuales era 
el alumnado de la E.S.O del centro 
escolar Salesianos El Campello, 

dispuestos a realizar una limpieza 
en profundidad, “contra viento y ma-
rea”, del cauce de nuestro Río Seco, 
a la altura de la desembocadura.
Y es que, ciertamente, no había 
una forma mejor de conmemorar el 
“Día Internacional de los Ríos”; una 
efeméride que se celebraba en El 
Campello con esta acción medioam-
biental, gracias a la iniciativa de Co-
ca-Cola y su proyecto integral para 
España y Portugal, enmarcado en 
su estrategia de sostenibilidad y que 
se saldaba con la friolera de 253 Kg 
de residuos recogidos en apenas 
dos horas de actividad.
“Un panorama desolador”, concluía 
el primer teniente de alcalde al fina-
lizar la acción, muy consciente de la 

situación en la que se halla este pa-
raje pues, si ayer se llevaba a cabo 
esta actividad, el equipo de volunta-
riado medioambiental adscrito a la 
concejalía, lleva aproximadamente 
seis meses realizando mínimo dos 
intervenciones a la semana en el 
área, con idénticos resultados.
De hecho, hace tan sólo una sema-
na, la concejalía de Medioambiente, 
a iniciativa del equipo de voluntaria-
do, instalaba cartelería de concien-
ciación en el enclave natural, con 
el mensaje: “Hemos limpiado esta 
zona; ayúdanos a mantenerla”, ape-
lando a la ciudadanía a respetar el 
paraje y el trabajo altruista del volun-
tariado. 
“La realidad es que acciones como 
las de ayer desvelan que aún que-
da mucho camino por recorrer 
en el terreno de la concienciación 
medioambiental, si bien la buena 
noticia es observar el grado de im-
plicación entre la juventud”, añadía 
Julio Oca (Cs), en referencia al 
alumnado de Salesianos El Cam-
pello, que asistía estupefacto a la 
cantidad de basura que recogía en 
apenas dos horas. 
253 kg de residuos entre envases 
ligeros, vidrio, papel y cartón, plás-
ticos y gomas, neumáticos textiles, 
maderas, metales, cristales o cerá-
micas y otros, en lo que representa 
un atentado  contra nuestro patrimo-
nio natural.

Ediles, dirección del centro y alumnado en la recogida de este año

Los asistentes a la concentración en la plaza Saint Christol Les Ales

Lectura de manifiesto en la Jornada Familiar



Som El Campello
uFue elegida por la concejalía de Servi-
cios Sociales del Ayuntamiento de San 
Vicente para hacer entrega de un galardón 
en su gala anual con motivo del 8 de Mar-
zo ¿qué le pareció el ofrecimiento? Fue 
una satisfacción, ya que, aunque no soy de 
San Vicente del Raspeig se contó conmigo 
por mi trayectoria profesional. No obstante, la 
verdadera protagonista fue la mujer a la que 
entregué el premio, Tania Sánchez Bru, la 
única mujer de la Comunidad Valenciana que 
trabajaba conduciendo camiones de carga en 
un turno nocturno.

¿Podría explicarnos con detalle su tra-
yectoria profesional dentro del sector del 
agua? Estudié ingeniería de obras públicas 
y después ingeniería de caminos especiali-
dad hidráulica, una carrera que con mayoría 
masculina. También tengo un máster en ges-
tión y tecnologías del agua. En el año 2000, 
antes de finalizar la carrera, compatibilizaba 
estudios con trabajo en empresas de obras y 
proyectos de ingeniería hidráulica, la verdad 
es que mi carrera tanto formativa como profe-
sional ha girado en torno a la gestión del agua. 
He estado trabajando, por ejemplo, en el gru-
po TYPSA, llevando direcciones de obras, 
depuradoras... Después, en el grupo AGBAR, 
entre en el año 2004, fui responsable de obras 
y proyectos de la zona de la Marina Baja con 
sede en Benidorm. Luego pasé por varios 
cargos dentro del grupo, tanto de operaciones 
como en el área técnica en HIDRAQUA, Co-
munidad Valenciana.
 Fue en el año 2015 cuando dejo la parte téc-
nica y operaciones y paso a la parte de ge-
rencia de concesiones llevando los municipios 
de Santa Pola y Crevillente, siendo la prime-
ra mujer gerente de concesiones del Grupo 
AGBAR en la Comunidad Valenciana y ahora 
soy la única en la provincia de Alicante. Allí 
estuve hasta el 2019 donde pasé a ostentar 
la gerencia de Aguas de Huelva hasta julio 
del 2021 cuando ocupé mi puesto actual de 
directora de poblaciones de Aguas de Alican-
te, donde gestionamos los municipios de San 
Vicente del Raspeig, Sant Joan d’Alacant, El 
Campello y Monforte del Cid, en definitiva, 
todo lo que lleva Aguas de Alicante excepto la 
propia ciudad.
¿Qué servicios presta Aguas de Alicante 
en las poblaciones donde ofrece sus ser-
vicios? El tener acceso al agua es algo esen-
cial y pasa un poco como con la salud que 
solo la echamos de menos cuando nos hace 
falta. El agua es algo importantísimo. Está en 
muchos ámbitos de nuestra vida. Por eso, en 
Aguas de Alicante asumimos esta responsa-
bilidad planteando un enfoque de 360 grados 
o un enfoque holístico en nuestra gestión. El 
acceso al agua es vital para la vida de las per-
sonas. es un derecho universal pero también 

un bien preciado que nos afecta de una forma 
transversal, en la salud, la industria, la econo-
mía el turismo y que permite el desarrollo de 
los territorios. Y de ahí, asumiendo ese sentido 
de responsabilidad, tratamos de mejorar con-
tinuamente y aportar lo necesario para seguir 
siendo seguros y fiables.
Recientemente Aguas de Alicante ha reali-
zado una mejora importante en el abaste-
cimiento de agua potable en el municipio 
de San Vicente del Raspeig ¿En qué han 

consistido los trabajos? En el municipio de 
San Vicente del Raspeig, Aguas de Alicante 
lleva invertidos un total de 3,4 millones de eu-
ros en la mejora del suministro y mejoras del 
servicio en general. Ahora estamos trabajan-
do en una obra muy relevante dentro de este 
plan de inversiones que consiste en sustituir la 
tubería que va del deposito del Fenollar que 
alimenta al casco urbano. Esa tubería estaba 
al final de su vida útil, estaba provocando mu-
chas averías. Esta conducción ahora mismo 
es de diámetro cuatrocientos y estamos apro-
vechando la obra para ampliar el diámetro a 
500 para poder dar respuesta a las nuevas 
necesidades del crecimiento urbanístico del 
municipio que se contempla en el PGOU. 
Además, como trabajamos en coordinación 
con los servicios municipales, aprovechamos 
para terminar la calzada dando continuidad a 
un carril bici, que transcurre paralelo a la carre-
tera de la Alcoraya. 

¿Qué otras inversiones tienen previstas 
para mejorar el servicio en los próximos 
años en otros municipios de la comarca? 
No solo tendemos a gestionar las infraes-
tructuras que tiene cada municipio sino que 

incorporamos en nuestra responsabilidad la 
mejora del servicio y para ello invertimos tanto 
recursos económicos, tiempo y talento know-
how, conocimiento el saber qué tenemos que 
hacer para gestionar esos recursos de la for-
ma más eficiente posible, entonces en cada 
municipio tratamos de mejorar la eficiencia de 
la red para conservar este recurso tan precia-
do que tenemos con obras que minimicen las 
perdidas y apostando por la digitalización que 
nos ayude a detectar cómo estamos, la tele-

lectura, incrementar la sensórica incluso incre-
mentar la seguridad en sistemas operativos 
de información y telecontrol.
En San Vicente del Raspeig, además de la 
obra por la que me has preguntado, vamos 
a invertir en los próximos años 7,6 millones 
de euros, tanto en mejorar la sectorización, 
con tramos más pequeños para detectar an-
tes dónde pueden estar los problemas, como 
en instalar nuevas redes como la de la calle 
Miguel Hernández, Capitán Torregrosa o en 
renovaciones de redes existentes.
En El Campello, solo en agua potable, hemos 
invertido ya más de 6 millones de euros donde 
hemos hecho un montón de renovaciones de 
red y vamos a continuar ya que en este 2022 
tenemos proyectos que ya están gestionándo-
se con los servicios municipales por un impor-
te de un millón de euros aproximadamente y 
estamos renovando nuestro plan de inversio-
nes para tener un plan director que se vaya 
actualizando según las necesidades del mu-
nicipio, como por ejemplo introducir la telelec-
tura y demás, que son bastante necesarias.
En Sant Joan entre agua potable y sanea-
miento hemos invertido ya 3,5 millones de 
euros donde tenemos que destacar que es el 

municipio donde tenemos una telelectura del 
parque de contadores de un 80%, que es un 
dato bastante elevado y del que nos tenemos 
que sentir bastante orgullosos y también es-
tamos abordando las obras necesarias para 
contribuir a la recuperación de los acuíferos y 
que la fuente de suministro sea la desaladora 
por motivos medioambientales y de sostenibi-
lidad.
Para este año tenemos previsto realizar allí 
obras por valor de 2,5 millones de euros con 
la construcción del colector de pluviales en la 
Avenida Miguel Hernández.
Todo ello, se traduce en trabajos que tienen 
como objetivo la fiabilidad y la continuidad del 
servicio en los municipios con el fin de ayudar 
a la prosperidad de los territorios.
Aguas de Alicante es una compañía com-
prometida con el tejido social y con el 
medioambiente, ¿cómo trabajan en estos 
campos? Somos una empresa que aspira a 
ser totalmente sostenible y por ello alineamos 
nuestra gestión a los Objetivos de Desarrollo 
Sostenibes (ODS) para así cumplir la Agen-
da 2030 de la ONU. Aguas de Alicante está 
comprometida con la lucha contra el cambio 
climático, la preservación y acceso al agua, la 
autosuficiencia energética, la protección de la 
biodiversidad y los avances sociales en equi-
dad y salud, además de la innovación y las 
alianzas como compromisos transversales.

¿Cómo de importante es para Aguas de 
Alicante es cumplir con estos objetivos? 
Son la base de la gestión y se desarrollan 
transversalmente más allá de la gestión del 
agua y el saneamiento. Por ejemplo, el ODS 
1 es el fin de la pobreza. En este sentido 
Aguas de Alicante trabaja para garantizar el 
agua a las personas sea cual sea su situa-
ción. Por ello, contamos con Fondos Socia-
les y Tarifas Sociales además de una amplia 
batería de medidas de apoyo a las personas 
independientemente de que se encuentre en 
un estado de exclusión social. Así podemos 
aplicar la paralización de gestión de impagos, 
financiando su deuda sin intereses e incluso 
adaptándola a sus compromisos de pagos. 
Esto lleva mucho trabajo, pero también una 
gran satisfacción con la sociedad y se trabaja 
directamente con los Servicios Sociales de los 
Ayuntamientos. 
El ODS 13 y ODS 15 consiste en la preser-
vación del medioambiente. En este punto 
realizamos un consumo de energía muy res-
ponsable. En todos los municipios el consumo 
de energía es 100% verde adoptando así un 
compromiso con la biodiversidad.

En breve celebraremos el Día Mundial del 
Agua ¿Qué iniciativas impulsarán desde 
Aguas de Alicante? ¿Cuál es el mensa-
je que transmitirán a los usuarios este 
año? Vamos a realizar catas de agua en los 
mercadillos de los cinco municipios, talleres 
con monitores en los colegios y también vía 
online. Además, realizaremos una campaña 
de difusión en medios de comunicación con 
entrevistas como ésta para dar a conocer a 
la población nuestro la relevancia de nues-
tro trabajo que consiste en seguir plantean-
do la gestión del agua de forma transversal, 
inteligente, eficiente, innovadora, cercana y 
sostenible.
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Isabel Butrón, directora de poblaciones de Aguas de Alicante

“Aguas de Alicante, una gestión del ciclo del agua transversal, 
inteligente, eficiente, innovadora, cercana y sostenible”

Isabel Butrón, directora de poblaciones de Aguas de Alicante

En El Campello, solo en agua potable, 
hemos invertido ya más de 6 millones 
de euros SUMARIO 2: En este 2022 
tenemos proyectos que ya están gestio-
nándose con los servicios municipales 
por un importe de un millón de euros

Local

Som El Campello Nuestro Periódico
4 I MARZO 2022

Som El Campello
uEl C.D Playas de Campello inicia una 
nueva andadura en nuestro municipio. Con 
una antigüedad de 2007, su nueva propues-
ta se fundamenta en su misión: fomentar, 
promover y crear un espacio deportivo igua-
litario utilizando como vector transversal el 
fútbol, con el fin de contribuir a una sociedad 
más igualitaria e inclusiva.
Actualmente el Club cuenta con dos equipos 
en competición, Senior Masculino y Feme-
nino. El pasado día 24, se presentó la nueva 
Junta Directiva del Club compuesta por Pre-

sidente, Vicepresidente, Secretaria Técnica, 
Tesorero, 4 Vocales y Director Deportivo. La 
Junta Directiva fundamenta su trabajo en el 
compromiso de fomentar y desarrollar los 
principios y valores fundamentales del de-
porte en la sociedad, contribuyendo a mejo-
rar la educación de la infancia y la juventud 
utilizando el fútbol como una herramienta de 
transformación más allá de la competición, 
como una palanca de cambio para lograr un 
impulso a la salud, la formación y la igualdad 
de oportunidades.
“Empezamos con ilusión y esperanza en 

encontrar nuestro espacio en el municipio 
con especial interés en el apoyo al futbol fe-
menino para que nuestras niñas y jóvenes 
encuentren un lugar de formación deportiva 
y humana fundamentada en nuestros valo-
res” comentan desde el club
El proyecto quiere iniciarse con la creación 
de futbol base para ir progresando poco a 
poco hacia nuevas metas y la consolidación 
de los actuales equipos. Para conseguir 
nuestros objetivos cuentan con la ilusión y 
las ganas de los actuales equipos, la propia 
junta y la colaboración de nuestra Madrina 
Andrea Segura: Exjugadora de futbol, termi-
nó su carrera deportiva en el Elche CF. Pe-
riodista deportiva que desarrolla su trabajo 
como redactora en el programa Jugones 
de la Sexta TV. Primera mujer que narra 
la Premier League en DAZN y actualmen-
te también de la WOMENS CHAMPIONS 
LEAGUE narrando los partidos del F.C. Bar-
celona. Esperamos contar con el apoyo de 
todas y todos los niños y niñas, sus familias, 
las asociaciones de pueblo, el ayuntamiento 
la población juvenil y todas aquellas perso-
nas interesadas en este Proyecto.

Som El Campello
uLa bicicleta ha sido, y siempre será, el transporte sostenible elegi-
do por la mayor parte de la población. Desde hace años, este medio 
de transporte con cero emisiones supone una de las mejores for-
mas de desplazamiento para la vida diaria.
En cuanto al patinete eléctrico, su aparición aún es prematura, pero 
ha evolucionado mucho en los últimos años. Dan autonomía, cir-

culan a buena velocidad y, además, permiten su almacenamiento 
fácilmente. Según las estadísticas, la demanda de los vehículos de 
movilidad personal ha aumentado un 1021,81% desde enero de 
2019. Su bajo coste, sostenibilidad y comodidad han propiciado la 
masiva aparición de patinetes eléctricos en El Campello también. 
Con batería, un poco de ejercicio físico y ganas, es un medio de 
transporte indispensable para mucha gente hoy día. Y una de las 
cosas que limita su crecimiento como medio de transporte, es la 
falta de lugares para aparcarlos de manera segura.
Por ello, Compromís pel Campello solicita al ayuntamiento la ins-
talación de aparcamientos seguros para patinetes y bicicletas en 
los edificios públicos. Los portavoces del grupo municipal, Benjamí 
Soler y Adriana Paredes, se han reunido con varios usuarios para 
atender su reivindicación. Paredes declara que ‘no solo le aportará 
tranquilidad a la gente, sino que también ayudará a promover un 
medio de transporte sostenible y no contaminante’.
Por su lado, Soler añade que ‘hoy en día debido a las recomenda-
ciones de distanciamiento social, los desplazamientos en medios 
de transporte individuales resultan la mejor alternativa de movilidad 
más recomendable para prevenir la COVID-19. La disponibilidad de 
parking para patinetes eléctricos incentiva el uso de este medio de 
transporte; así, conseguimos cumplir con la normativa derivada de 
la pandemia, además de reducir el volumen de coches que circulan 
por nuestro municipio.’

Som El Campello
uLa moción presentada por el Grupo Socialista 
en El Campello consigue el apoyo para solicitar 
a la Diputación de Alicante que se sume al Fon-
do de Cooperación Municipal y le insta a no blo-
quearlo ni judicializarlo.
El grupo municipal socialista llevó una moción 
en el pasado pleno municipal para que el Ayun-
tamiento de El Campello se sumara al Fondo de 
Cooperación Municipal puesto en marcha por la 
Generalitat en 2017 y que tiene como objetivo de 
que los municipios dispongan de más fondo para 
mejorar la vida de la ciudadanía.
El portavoz del grupo municipal socialista, Vicen-
te Valleo, ha argumentado que desde el Partido 
Popular, con César Sánchez primero y Carlos 
Mazón después, la Diputación Provincial de Ali-
cante ha dado la espalda a este sistema de ayu-
das que sí está dando buenos resultados en Va-
lencia y Castellón. “¿Por qué Valencia y Castellón 
no ponen problemas?… Simplemente porque no 
hacen política con el dinero de todos y todas las 
valencianas. La actuación de Diputación provoca 
que los municipios de Alicante se vean discrimi-
nados al recibir solo la mitad de lo que reciben los 
de Valencia y Castellón… por culpa de Mazón.”
Desde hace seis años desde las corporaciones 
locales vienen reclaman al presidente de la Di-
putación, Carlos Mazón (PP) que se sume a esta 
iniciativa con el fin de evitar esta discriminación 
que sufrimos. Para el PSOE el Partido Popular 
no se adhiere a este plan por cuestiones políticas 
de intención de degaste del gobierno socialista 
de la Generalitat.
Vicent Vaello ha proseguido con su argumen-
tario para dejar clara la repercusión en nuestro 
municipio. “La realidad es que desde que existe 
el plan del Fondo de Cooperación Municipal de 
la Comunitat Valenciana (y gracias a su cabezo-
nería del PP contra política del PSOE), El Cam-
pello ha dejado de percibir más de 1.360.000€ 
que hubiéramos podido utilizar en a adecentar 
nuestro pueblo y que esté más limpio (que falta le 
hace), en ayudas sociales, en ayudas a nuestros 
comercios y nuestras empresas, en ayudas a las 
asociaciones locales, al Casal de Asociaciones, a 
un Centro de Día…”
Desde el Grupo Socialista agradecen el apoyo 
en la votación a Compromís, Esquerra Unida, 
Podem, Red y la abstención de Ciudadanos, gra-
cias a la cual salió adelante la moción a pesar del 
rechazo de Partido Popular y Vox.

El PSOE consiguió que 
el Ayuntamiento pida a
Diputación sumarse al Fondo 
de Cooperación Municipal

El CD Playas de Campello inicia una nueva 
andadura con una nueva junta directiva

Compromís pel Campello reclama al Ayuntamiento la instalación de aparcamientos 
seguros para patinetes eléctricos y bicicletas en los edificios públicos

Benjamin Soler y Adriana Paredes de Compromís junto 
al centro social El Barranquet con unas bicis

Reunión del equipo en el Polideportivo El Vincle
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¿Una nueva acuicultura?

u La nueva acuicultura tiene 
mucho que decir en cosas tan 
importantes como la alimenta-
ción de todos en el presente y, 
sobre todo, en el futuro de nues-
tra sociedad. La Asociación Em-
presarial de Acuicultura de Es-
paña, APROMAR, define a las 
compañías que conforman esta 
organización como “empresas 
con alma”. Ello es debido, entre 
otros factores, a que la sensibili-
dad y la responsabilidad hoy en 
día son inherentes a esta activi-
dad y a los profesionales involu-
crados en ella.
Actualmente, este sistema de 
producción alimentaria es mu-

cho más que la cría de especies 
marinas. La responsabilidad 
social corporativa (RSC) de las 
empresas que lo desarrollan es, 
ahora, más “social” que nunca.
Por un lado, la actividad acuí-
cola es una fuente de proteína 
de alto valor, la cual suministra 
con regularidad y con todas 
las garantías. Una actividad, 
complementaria a la pesca 
extractiva, que nos brinda 
productos del mar de calidad, 
sanos, sostenibles, accesibles 
y sujetos a unos exigentes es-
tándares europeos. Solo así el 
pescado de Acuicultura de Es-
paña puede ostentar el desta-

cado papel que hoy ocupa en  
una alimentación saludable, 
segura, sostenible y sabrosa 
para la población.
Por otro lado, se trata de un sec-
tor muy arraigado en nuestro 

país, con más de 3.000 empre-
sas dedicadas a ello, que supo-
ne un importante motor econó-
mico y una fuente de empleo en 
muchos lugares en los que no 
hay otras alternativas.

A este significativo alcance so-
cial, se añade uno de los ob-
jetivos principales de la nueva 
acuicultura: reducir el impacto 
medioambiental a todos los ni-
veles. Así ha quedado recogido 
en la “Memoria de Sostenibili-
dad de Acuicultura de España” 
promovida desde APROMAR 
y que está al alcance de todos 
(www.acuiculturadeespana.es) 

Una actividad sostenible
El método de producción -minimi-
zando los residuos generados-, el 
uso de los recursos energéticos 
-apostando por los renovables- y, 
en definitiva, todas las prácticas 
inherentes a la actividad acuí-
cola se desarrollan bajo criterios 
sostenibles. Así, la ética salpica 
todas las fases del proceso y la 
responsabilidad ambiental está 
en el centro de las grandes deci-
siones empresariales.
De hecho, los propios acuicul-
tores son los primeros en de-
tectar cualquier alteración en 
las aguas ajena a su actividad 
y los encargados de buscar las 
mejores soluciones para rees-
tablecer el equilibrio natural del 
ecosistema marino y su biodi-
versidad. Amenazas derivadas 
del cambio climático a las que 
se enfrenta la nueva acuicultura 
en su papel de garante de la se-
guridad alimentaria.
Todo esto es necesario para 
satisfacer al nuevo consumi-
dor, más exigente, fuertemente 
comprometido con el entorno y 
más sensible, por tanto, al im-
pacto medioambiental de sus 
decisiones de compra. 

l La acuicultura no es una actividad nueva, de hecho, se remonta a hace más de 4.000 
años. Parece tener su origen en la antigua China, donde nació de la combinación del 
cultivo de arroz y peces. Sin embargo, no cabe duda de que la nueva acuicultura, la 
que hoy se desarrolla en nuestro país, va mucho más allá de la mera extracción que 
practicaban nuestros ancestros asiáticos.

Con esta memoria, promovi-
da por APROMAR, se esta-
blece de forma rigurosa y téc-
nica el nivel de sostenibilidad 
de la Acuicultura de España, 
un país líder en este ámbito. 
Tal y como destaca el gerente 

de la entidad, Javier Ojeda, 
quien ha coordinado la prime-
ra edición: “Significa un paso 
más en nuestro compromiso 
con la mejora continua y por 
un mundo y una alimentación 
más sostenibles”.

Memoria de Sostenibilidad

Nuevas instalaciones de AVRAMAR en El Campello
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La Finestra de El Campello
 Pedro Mario Pardo, portavoz de EU de El Campello

“Desde EU ya no reivindicamos en El Campello políticas de izquierdas, 
que también, pedimos únicamente que se cumpla la Ley”

Som El Campello
u ¿Por qué la piscina de El Campello si-
gue cerrada? ¿Qué no le ha pasado? Fun-
damentalmente la piscina está cerrada por la 
obsesión que tiene este gobierno de no apren-
der de errores anteriores y por su obsesión de 
querer privatizar esta instalación pública que 
tanto dinero nos ha costado. De haber optado 
por una gestión pública la piscina ya estaría 
abierta
El equipo de gobierno aprobó en el último 
pleno el tercer proyecto de explotación de 
la piscina municipal. El punto no contó con 
el respaldo de la oposición y además Ciu-
dadanos, socio en el equipo de gobierno 
se abstuvo ¿Por qué cree que la propues-
ta contó con tan pocos apoyos? Cuando 
se presentó el proyecto de explotación por 
primera vez no era un proyecto que se ajus-
taba a la realidad que se estaba viviendo en 
esos momentos, recordemos que estábamos 
en plena pandemia, a sabiendas de ellos y 
a pesar de informes en contra y alegaciones 
nuestras que se desoyeron se presentó. Lue-
go el concejal de Deportes se comprometió a 
llevar a licitación el contrato de la gestión de la 
piscina una vez levantado el estado de alarma 
y eso no ocurrió. Se gastaron 20.000 euros 
en un estudio realizado por la Universidad de 
Alicante que finalmente resultó en un nuevo 
proyecto de explotación. En un principio iban a 
redactar un nuevo pliego pero vieron que era 

inviable sin un nuevo estudio de viabilidad que 
resultó ser el último proyecto de explotación 
que se aprobó en el pasado pleno?
¿Cree que es posible la municipalización? 
Creo que es la mejor opción y ya veremos 
como sale este pliego pero si vuelve a salir 
mal y no sale ninguna empresa que lo ges-
tione van a verse avocados a municipalizarla. 
¿Cuánto cuesta a los campelleros tener 
está infraestructura cerrada? Calculamos 
que se ha gastado más de 300.000 por el 
mantenimiento de la maquinaria de la piscina, 
un equipo que está hecho para estar 24 horas 
funcionando, y un informe de una técnica mu-
nicipal ya advirtió que no podía asegurar que 
esa maquinaria estuviera en buenas condicio-
nes porque no estaba funcionando en el ciclo 
para lo que fue diseñada, por más que se esté 
realizando un mantenimiento puntual desde 
hace más de 6 años. Es mucho tiempo lo que 
lleva parada. A este gasto hay que sumar un 
gasto de limpieza y otro de energía.
La licitación del contrato de mantenimien-
to supone un ahorro para los campelleros 
Sí, pero antes se estaba pagando de forma 
irregular a una empresa ,“ a dedo”, 5.000 eu-
ros mensuales de dinero público y no a ese 
contrato hasta ahora no pudo optar ninguna 
otra empresa.
Y este tipo de contratos no tienen reparos 
de la intervención municipal.  Sí, pero es 
que además de los reparos está el sobrecoste 

que paga el Ayuntamiento ya que cuando sale 
a licitación público el coste del mismo servicio 
suele bajar un 20%.
Puedo decirte que en 2018 el Sindic de Cuen-
ta hizo un informe sobre 14 municipios de la 
provincia de Alicante sobre las advertencias 
de ilegalidad en un trámite económico rea-
lizado por el Ayuntamiento y el Campello en 
el ejercicio 2017-2018 tuvo un total de 768 
reparos.
De hecho, vuestra denuncia por los con-
tratos del mantenimiento de la fuente y la 
depuradora de Cala Baeza ha tenido con-
secuencias con la imputación de políticos 
de este Ayuntamiento. Sí, pero además de 
las responsabilidades legales que tiene ges-
tionar dinero público nuestro objetivo funda-
mental era empezar a poner orden en este 
Ayuntamiento. Al final llevamos mucho tiempo 
que esa situación se tenía que solucionar y no 
nos hacían caso. Gracias a esta denuncia se 
ha regularizado el contrato de mantenimien-
to de la depuradora y se ha conseguido un 
ahorro de esta contrata de un 20%. Además, 
ahora mismo la Conselleria está abonando 
el gasto de esta depuradora porque es su 
consecuencia, pero el problema ha venido 
cuando Conselleria ha pedido el contrato de 
los trabajos realizados hasta ahora para pagar 
el importe total que es de 450.000 euros pero 
Conselleria no lo puede pagar porque no se 
ha cumplido por la ley. Un dinero que hemos 
gastado por mala organización que al final ge-
nera vicios.
Recientemente EU ha presentado una 
moción, que fue aprobada en pleno para 
conectar y hacer más accesible Albayna 
con el casco urbano a través de la calle 
Convento.¿En qué consistía la moción? 
Es una medida para aumentar la seguridad 
de los vecinos a su paso por esa carretera, 
porque no tiene ni aceras. Es una calle muy 
usada por los vecinos ya que el acceso por la 
calle San Ramón es todavía peor dicen que 
es una calle pero es una carretera nacional. 
Por otro lado, tanto EU como Podemos 
han elevado a las Cortes la unificación de 
la tarifa del TRAM en El Campello ¿Podría 
explicar por qué y desde cuando el muni-
cipio cuenta con dos zonas tarifarias y el 

agravio que eso supone para los vecinos 
de la zona norte? Ya en 2011, mi compañe-
ro de partido al que aprecio mucho, Silvestre 
Pérez, ya pedía que se acabara con esta si-
tuación de agravio entre vecinos del propio 
municipio, pero el PP en las Cortes y FGV lo 
rechazó. Hace un mes a través de nuestra 
diputada en las Cortes Estefanía Blanes pedi-
mos una vez más que esta situación se solu-
cionara a lo que en este tiempo se han estado 
dando pasos y en los últimos días conocimos 
que FGV iba a unificar zonas y bajar el precio 
de las tarifas
El vertedero desde su puesta en marcha 
no ha traído más que problemas al muni-
cipio y apenas compensaciones. En 2018, 
cuando se constituyó la comisión de verte-
dero gracias al trabajo de EU se consiguió 
que el Ayuntamiento obtuviera un millón 
de metros cuadrados destinados a accio-
nes medioambientales. Ahora reivindicáis 
que se sigue incumpliendo este contrato 
¿En qué sentido? Tenemos una propuesta 
para el próximo pleno que es muy concreta.
Exigimos el abono al Consorcio y a FCC de 
la liquidación anual del euro por tonelada que 
nos deben y lo segundo que hagan un informe 
los servicios jurídicos del Ayuntamiento para 
exigir intereses de demora de estos pagos. El 
alcalde debe reivindicar los intereses del mu-
nicipio y exigir a FCC que cumpla el contrato a 
rajatabla. Lo que no puede ser es que veamos 
esta laxitud del cumplimiento legal que tiene 
una empresa por estar tratando basura en 
nuestro municipio. Es una cuestión de Ley y 
queremos que se cumpla con la Ley.
Recientemente su grupo denunció que 
el municipio de El Campello incumple la 
Ley en los plazos de pago a proveedores, 
¿cómo afecta esto a las empresas locales 
que trabajan con la administración? Desde 
EU ya no reivindicamos en El Campello políti-
cas de izquierdas, que también, pedimos úni-
camente que se cumpla la Ley. Y en este caso 
tampoco se está haciendo. El Ayuntamiento 
de El Campello está pagando a 60 días y esto 
a las empresas les afecta mucho, los autóno-
mos no pueden realizar un trabajo en enero 
y cobrarlo en abril. Y es que Mutxamel está 
pagando a 5 días y San Vicente a 21.
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Som El Campello
uExtraordinaria ha sido la res-
puesta de la población campellera 
al llamamiento de ayuda humani-
taria para Ucrania. Voluntarios de 
Protección Civil y operarios muni-
cipales han trasladado al centro 
operativo de la capital alicantina, 
dispuesto en las instalaciones de 
la Ciudad de la Luz, las primeras 
10 toneladas de alimentos, ropa 
y productos sanitarios que han 
aportado los vecinos para paliar 
la grave situación que padecen 
los ucranianos por los constantes 
bombardeos a los que son some-
tidos por las tropas rusas.
Las autoridades locales han 

supervisado el cargamento de 
camiones y furgonetas y las or-
ganizaciones que se encargan 
del operativo español piden a 
la población que mantenga sus 
aportaciones en la medida de 
sus posibilidades, pero ciñén-
dose a productos de máxima 
necesidad, como alimentos y 
material sanitario. De momen-
to la población ucraniana ya no 
precisa de ropa ni mantas. Por lo 
que ahora hacen falta materiales 
de primeros auxilios, material de 
higiene y para refugios y alimen-
tos no perecederos además de 
otros materiales como vajillas 
desechable.

El Campello traslada al centro operativo de Alicante 
10 toneladas de ayuda humanitaria para Ucrania

El alcalde, Juanjo Berenguer y el primer teniente de alcalde 
Julio Oca supervisando el cargamento

«El que vam ser», el proyecto sobre la historia 
de El Campello del IES Clot de L’Illot

Som El Campello
uEl proyecto, bajo la tutela de dos 
profesores del centro, se inicia des-
de que nace la asignatura de Pro-
yecto Interdisciplinar en el instituto, 
eso hace que las asignaturas de 
música y tecnología comiencen a 
trabajar juntas.
«Decidimos coger el paisaje sono-
ro como «late motiv» de la asigna-
tura, ya que podríamos tratar des-
de temas musicales hasta lo más 
tecnológico» argumenta uno de los 

profesores encargados de la asig-
natura. En las clases, los alumnos 
comenzaron a estudiar la evolución 
sonora de El Campello desde los 
años 50 hasta ahora. Hace dos 
años, en 2020 comenzaron, pero 
por la pandemia tuvieron que parar 
y se reinventaron con el proyecto 
«So D’Arrel», que se basaba en re-
cuperar la historia de El Campello 
a través de los sonidos. Este año 
con «El que vam ser» han decidido 
darle una vuelta más con un espec-

táculo de danza audiovisual donde 
se contará la historia de El Campe-
llo de otra forma.
Los alumnos han investigado sobre 
la historia de su municipio, se han 
dado cuenta de cómo ha cambiado 
y ha pivotado de un pueblo pesque-
ro a lo que es ahora, mucho más 
turístico. «Al final los alumnos son 
los que llevan un poco la asignatu-
ra, nosotros somos meros guías» 
comenta otra de las profesoras en-
cargadas. Este año, el proyecto se 
centra en la danza contemporánea 
y parte del alumnado lo que hará 
será hacer fondos interactivos para 
que mientras se baila se cuente la 
historia. «Es un grupo de alumnos 
muy heterogéneo donde tenemos 
bailarines, dibujantes, programado-
res y cada uno se encarga de su 
labor» termina diciendo uno de los 
profesores.
Los alumnos afirman que eligieron 
esta asignatura, que es optativa de 
cuarto de la ESO porque les ha-
bían hablado muy bien de lo que 
se hacía en ella y les gustaba el 
proyecto. Se trata de un proyecto 
que se estrenará en junio y que 
está financiado por la Conselleria 
de Educación, también han conta-
do con la ayuda del Ayuntamiento 
y diversos colectivos o entidades 
como el Conservatorio de Alicante.

Los alumnos del proyecto en el instituto

Audioprotesista. Violeta Jacobo 
Un tapon de cera en el oído es una de las principales 
causas de pequeñas perdidas de audición tempora-
les.
Debemos saber que la secreción de cera es algo to-
talmente normal y constituye una barrera normal para 
evitar que las bacterias entrn en el interior del oído y 
provoquen enfermedades como la otitis.

Los signos que presentamos cuando tenemos un 
tapon son:
Dolor de oídos.
Un eco dentro de la cabeza cuando nos hablan.

Tinnitus o Acufenos de forma temporal.
Para eliminar el tapon debemos ir al medico.
Consejos para las personas que lleven audífonos:
El uso de audífonos puede aumentar el riesgo de que 
se formen tapones de cera.Los usuarios de audífonos 
deben mantenr una higiene constante de los oídos y 
de los audífonos.
Para eliminar la cera de los audífonos lo mejor es uti-
lizar un paño seco y suave y cambiar a menudo los 
filtros.
Y para la limpieza de los oídos , debemos aplicar agua 
y jabon a las partes a las que llegamos con los dedos 
y luego secarlos con algina toalla.

Amplivox: Tapones de cera como evitar una perdida de audicion temporal
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Profesionalidad y dedicación al servicio 
de tu vehículo en Talleres Balfer

Somos Motor
uCuentan con la última tecnología en la reparación del vehí-
culo y son especialistas en el motor y todos sus componen-
tes mecánicos del automóvil. Disponen de equipo de diag-
nostico para identificar la fuente del problema y así ofrecer 
una solución. Prepara tu vehículo para Semana Santa y no 
pierdas tu tiempo ya que llevan tu coche a la ITV por ti, junto a 

eso si traes un conocido o amigo te regalan la PREITV gratis. 
Además, para los vehículos de más de 8 años bajan hasta 
un 15% en material de mantenimiento, un 25% en frenos y 
un 10% en mano de obra y así darte una escapada como te 
mereces. Y para una completa preparación, alinean la direc-
ción por 35€ y montan y equilibran los neumáticos por 25€ la 
unidad, y se los pueden llevar también.

En Talleres Balfer disponen de una infraestructura de 1.200 
metros cuadrados que se distribuyen en zona de reparación, 
zona de recambios, oficinas y sala de espera para los clientes. 

Somos Motor
uYa falta poco para Semana Santa y mucha gente apro-
vecha para hacer una escapada o viaje y el coche es el 
medio preferido para muchos.
A menudo, viajar en coche supone recorrer muchos ki-
lómetros y sufrir muchas de las consecuencias que ello 
conlleva como pueden ser los atascos. Por eso, antes de 
salir a la carretera conviene asegurarse bien que el coche 
se encuentra en plena forma.
Las ruedas son uno de los activos más 
importantes del coche ya que es el úni-
co punto de contacto entre el coche y 
la carretera por eso hay que compro-
bar que el dibujo no tenga una pro-
fundidad de menos de 1.6. Además, 
aunque ahora muchos coches ya no 
tienen, también es importante revisar 
la rueda de repuesto ya que puede sa-
carnos de un apuro en cualquier mo-
mento. Para terminar, recordar que la 
presión de los neumáticos también es 
importante.
Otro tema importante y a revisar son 
los frenos, algo que se desgasta mu-
cho por lo que es importante prestarles 
mucha atención, ya sea por el desgas-
te de los discos de freno, las pastillas 
de freno o la falta de líquido de frenos.
Comprobar el nivel de aceite y otros líquidos también es 
algo fundamental. Aceite, refrigerante, líquido de limpia-
parabrisas son algunos de los niveles que tienes que revi-
sar antes de partir hacia tus vacaciones.
Por último, las luces también son algo a tener en cuenta, 

ya que circular sin las luces óptimas es muy peligroso y 
motivo de multa, por eso, para no volver de tu viaje con 
una multa y además viajar con toda la seguridad posible, 
es conveniente probar que todas las luces funcionan per-
fectamente.
Una vez que tenemos la parte mecánica controlada, es 
importante echar un ojo a otros elementos también im-
portantes. Por eso debemos comprobar que llevamos los 
triángulos y chalecos de emergencia, la rueda de repues-

to (que también tiene que llevar la presión correcta) o el kit 
antipinchazos en su defecto, así como toda la documen-
tación (permiso de circulación, ITV e incluso el justificante 
del seguro). Y por supuesto, no olvidemos el carnet de 
conducir.

Poner a
punto

el coche
para

Semana
Santa
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Somos Motor
u Tras el primer modelo de 308 que revolucionó el mun-
do de las berlinas compactas con muchas unidades ven-
didas y más de 40 premios, Peugeot presenta el siguiente 
modelo de Peugeot 308.
La arquitectura de este nuevo modelo refuerza la intensa 
seducción del nuevo diseño de gama alta, el primero que 
luce el nuevo escudo de la marca. Beneficia la habita-
bilidad y asegura tanto el dinamismo como la identidad 
con más tecnología con el sistema i-Cockpit evoluciona 
e integra i-Connect Advanced, un nuevo sistema que 
propone ayudas a la conducción de última generación; 
y más eficiente, sigue fiel al “Power of Choice” estando 
optimizando hasta el mínimo detalle aerodinámico ofrece 
motorizaciones híbridas enchufables y térmicas, tanto en 
motores gasolina, diésel o híbrido.

El 308 luce el nuevo escudo de Peugeot, su presencia re-
presenta la evolución en diseño y tecnología de la marca, 
tras él se esconde el sistema de radar para las ayudas 
a la conducción. El nuevo diseño de la casa no queda 
en el exterior, y es que la optimización de la arquitectura 
interna brinda aún más comodidad para el conductor y los 
pasajeros. La ergonomía, de este nuevo modelo hacen 
que todo esté en perfecta sintonía consiguiendo así equi-

librar el espacio entre los dos ocupantes con la pantalla 
y la consola.
Un nuevo sistema de infoentretenimiento, PEUGEOT i-
Connect con el modelo i-Cockpit da un paso más y se 
produce una ergonomía aún mejor con calidad, diseño 
y tecnología. Con una pantalla de 10 pulgadas a la al-
tura de los ojos ofrece información sobre la navegación 
conectada a navegadores, radio y con ayudas a la con-
ducción, flujos de energía y todo personalizado para cada 
uno.
La conducción semiautónoma es posible con este nuevo 
modelo de Peugeot con los avances tecnológicos de la 
marca con el park Assist 2.0. que añade de serie al con-
trol crucero adaptativo con función de Stop & Go y la ayu-
da al mantenimiento de carril con tres nuevas funciones.
-Cambio de carril semiautomático que propone al con-
ductor el adelantamiento del otro vehículo y la vuelta al 
carril a partir de 70 km/h hasta 180km/h.

-Preconización anticipada de la velocidad, donde el siste-
ma propone avanzar la adaptación de la velocidad según 
las señales de velocidad.
-Adaptación a la velocidad en curva con la optimización 
de la velocidad en función del radio de la curva hasta 
180km/h
Este año, Peugeot sigue con la línea Power Of Choise y 
el nuevo 308 ofrecerá dos opciones de motorizaciones 
hibridas enchufables cuya diferencia queda en 30 CV de 
potencia y 1 km de autonomía en favor de la opción más 
potente. El tiempo de carga de estos nuevos motores irán 
en función de la fuente de energía, yendo de 1 hora y 55 
minutos hasta 7 en una toma estándar.
Por parte de motores térmicos, disponen de 3 alternati-
vas en gasolina, con motores de 3 cilindros de 1.2L; y las 
2 opciones en diésel con motores de 4 cilindros de 1.5L 
Peugeot apuesta por la innovación mejorando los siste-
mas electrónicos y mecánicos para garantizar la óptima 
comodidad y rendimiento tanto en modelos térmicos 
como híbridos, al mismo tiempo que sigue trabajando 
para reforzar su imagen y reinventarse en cada modelo. 
Algo nuevo, y que ha sido pionero en el 308 es el es-
cudo que no es más que una metáfora de la revolución 
que está llegando y por llegar de la mano de la marca 
francesa.

La arquitectura de este nuevo mode-
lo refuerza la intensa seducción del 
nuevo diseño de gama alta, el primero 
que luce el nuevo escudo de la marca.

Diseño y tecnología al servicio  
                      del nuevo 308

Somos Motor
u Para que el coche 
funcione perfectamente, 
es imprescindible que el 
motor esté en buenas 
condiciones por eso es 
conveniente repasar los 
puntos que siempre hay 
que revisar para llevar un 
control y mantenimiento 
preventivo del coche.

Batería: Se estima que muchos 
fallos de los coches se deben a 
deficiencias en el sistema eléctrico y 
muchos de esos fallos se pueden prevenir 
si no nos olvidamos de darle un mantenimiento 
continuo y revisiones periódicas, ya que la batería es la 
fuente de energía del vehículo.

Luces: Los faros del coche nos permiten ver y ser vistos, 
por eso es obligatorio mantener el sistema de ilumina-
ción y señalización en condiciones óptimas. Por ello, es 
conveniente comprobar mensualmente el buen funciona-
miento de todas las luces y mantener su superficie exte-
rior libre de barro y suciedad. También debemos tener en 
cuenta el alineado de los faros ya que si no están bien 
alineados puede provocar deslumbramientos.

Frenos, neumáticos y amortiguadores: Los frenos son 
uno de los elementos de seguridad activa del vehículo 
que junto a los neumáticos y amortiguadores completan 

la seguridad. Para que los 
frenos funcionen ade-
cuadamente es necesa-
rio mantener los discos 
y pastillas en perfectas 
condiciones. 
Por otro lado, el estado 
de los neumáticos influye 

en la conducción más que 
ningún otro elemento, se 

recomienda tener en cuenta 
la presión recomendada por 

el fabricante y ser hinchados 
por lo menos una vez al mes y 

siempre antes de un viaje largo. Tam-
bién es importante revisar el desgaste y la 

profundidad.
Los amortiguadores proporcionan confort en la conduc-
ción y representan una garantía de seguridad ya que 
ayudan a controlar el vehículo a altas velocidades y situa-
ciones de riesgo.

Correa de distribución: La correa de distribución es el 
elemento encargado de la sincronización de los 4 tiem-
pos del motor, la apertura y el cierre de las válvulas, así 
como con el encendido de las bujías en los motores de 
gasolina o la inyección en los motores diésel.
Esta pieza merece especial atención por su importancia 
en el engranaje interno del motor, puesto que su mal fun-
cionamiento puede generar un efecto dominó y afectar a 
otras partes del mismo. Además, su rotura puede ocasio-
nar una grave y cara avería en el motor.

Mantenimiento del motor mecánico
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El Nuevo Citroën C 4 marca la diferencia 
y combina el SUV y la Berlina

Somos Motor
u El Nuevo Citroën ë-C4 - 100% ëlectric y el Nuevo Ci-
troën C4 marcan la diferencia al combinar la elegancia, 
fluidez y dinamismo de una berlina compacta y el carácter 
de un SUV.
Con un capó alto y un frontal que recupera códigos esté-
ticos de Citroën como la firma luminosa en V, faros de do-

ble nivel y chevrones cromados que se extienden a todo 
lo ancho del vehículo.

Con un perfil aerodinámico ofrece unos generosos volú-
menes realzados por algunas líneas de la carrocería sua-
ves y robustas a la vez.
La parte trasera da dinamismo y robustez al vehículo, su-

giriendo al mismo tiempo la presencia de un maletero de 
volumen generoso.
El Nuevo C4 está equipado con Suspensiones Citroën de 
Amortiguadores Hidráulicos Progresivos®, que propor-
cionan un confort inmejorable y un efecto alfombra vola-
dora, lo que se traduce en bienestar a bordo, dinamismo 
y placer de conducir.

Somos Motor
uFiltros: Los filtros de 
aceite, de aire, de com-
bustible y del habitáculo 
son muy importantes y 
tienen que estar libres de 
suciedad y partículas ya 
que son los encargados 
de evitar que lleguen todo 
tipo de impurezas al motor. 
Los fallos en los filtros son 
una fuente de problemas a 
evitar por lo que una rápida 
y económica intervención 
nos evitará problemas.

Lubricante: Los lubrican-
tes minimizan el desgaste 
de las piezas del motor, 
canalizan las partículas 
metálicas surgidas de ese 
desgaste hacia el filtro, 
ayudan a la refrigeración y 
evitan diminutas fugas en 
el circuito por sus propie-
dades sellantes.

Refrigerante: El refrige-
rante cumple una misión 
fundamental entre los líqui-
dos del coche: por un parte se encarga de evitar la con-
gelación del agua del circuito y por otra de expulsar parte 
del calor que genera la combustión, por lo que evita un 
sobrecalentamiento peligroso. Un exceso de temperatura 
podría fundir los pistones e incluso desencadenar una pe-

ligrosa explosión interna.

Limpiaparabrisas: Las es-
cobillas de los limpiapara-
brisas son de goma, y por 
tanto los cambios bruscos 
de temperatura, las largas 
exposiciones al sol y el 
paso del tiempo juegan en 
su contra. Es normal que 
se deterioren, se deforme 
la goma o se endurezca 
el caucho y por ello se re-
comienda el cambio de las 
escobillas cada 6 meses. 
Es un repuesto económico 
que nos garantizará la vi-
sibilidad que necesitamos 
para conducir con seguri-
dad.

Sistema de escape y ca-
talizadores: El sistema de 
escape tiene una doble mi-
sión en el cuidado del me-
dio ambiente: reducir las 
emisiones contaminantes y 
el ruido de los gases al sa-
lir del motor. Los elementos 
del sistema de escape son 

piezas que hay que cambiar periódicamente, una vez 
que presentan fatiga o deterioro en su funcionamiento. 
Si no lo hacemos a tiempo, nuestro vehículo además de 
no funcionar correctamente, consumirá más carburante y 
aumentará las emisiones de CO2.

Mantenimiento general del motor
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Así es el nuevo Fabia: un 
mito que se reinventa

u Dicen que lo verdaderamente valioso es aquello que 
se transmite de generación en generación, aquello que 
queda en cada uno de nosotros y que deja poso para 
el futuro. Justamente eso es lo que ocurre con el nue-
vo Fabia y su cuarta generación: respeto a la esencia 
de todo un mito que ya cuenta con 22 años de vida, 
e innovación absoluta para ponerse a la altura de las 
expectativas que requiere el sector de la automoción 
en la actualidad.
Nuevo diseño, más espacio, nuevas características, más 
equipamiento, tecnología punta… 

Nuevo Fabia, nuevo diseño
Desde el punto de vista exterior el nuevo Fabia apuesta 
por las curvas y el dinamismo propias de un estilo depor-
tivo y urbano, y aumenta en cuanto a volumen gracias 
a sus mayores dimensiones. No en vano, es el vehículo 
más espacioso de todo su segmento.
Las líneas renovadas del vehículo alcanzan su máxima 
expresión en los faros delanteros que, además, están 
equipados con tecnología LED de última generación. 
Una personalidad que se reafirma si observamos la parte 
trasera, con faros dispuestos en forma de cuña acompa-
ñando al nombre del vehículo.

Un interior simply clever
El interior del nuevo Skoda Fabia impresiona por su gran 
espacio, que aumenta con respecto al anterior modelo. 
La cuarta generación de Fabia llega también para marcar 
un antes y un después en cuanto a tecnología y conec-
tividad.
Por un lado, el sistema de conectividad total permite en-
lazar nuestro smartphone para tener a nuestro alcance 
todo el contenido multimedia que deseemos. Todo den-
tro de la tecnología de Skoda Connect, culminado con 
la aplicación My SKODA para tener en el teléfono, en la 
palma de la mano, todos aquellos datos relevantes sobre 
el vehículo en cualquier momento.
Además, en el interior del nuevo Fabia hay hasta 5 co-
nexiones USB-C. 

Asistencia total, fuera preocupaciones
El nuevo Fabia incorpora numerosos asistentes de con-
ducción que contribuyen a proteger tanto al conductor 
como el resto de ocupantes.
Por ejemplo, el vehículo dispone de sistema Front Assist, 
que avisa e incluso puede detener el coche si detecta la 
posibilidad de una colisión inminente. También incorpora 
el Side Assist, que avisa al conductor si detecta la presen-

cia de otro vehículo u objeto en un ángulo muerto que no 
pueda advertirse desde la posición del volante.

Auto Light Assist, la luz como protección
No podemos terminar el análisis sobre la seguridad del 
nuevo Fabia sin mencionar también el sistema Auto Light 
Assist de Skoda. Se trata de un mecanismo que enciende 
y apaga las luces frontales adaptándolas a las condicio-
nes del exterior y el tráfico existente. 

Detalles Simply Clever del nuevo Fabia
El nuevo Fabia, en la línea de toda la gama Skoda, cum-
ple con las características del diseño inteligente. Hacien-
do honor al lema de Skoda, Simply Clever, el vehículo 
incorpora ciertas características y detalles que marcan la 
diferencia. Por ejemplo, en las puertas hay un comparti-
mento para paraguas, también espacio para el chaleco 
reflectante, incluso en los asientos hay espacio para los 
smartphones o dispositivos multimedia. 
Maletero versátil y funcional
Por último, también cabe destacar el maletero del nuevo 
Skoda Fabia, tanto por su mayor amplitud como por su 
versatilidad. En esta nueva generación pueden añadirse 
accesorios con los que sumar confort. 

En conclusión, para aquellos que amáis conducir en ciu-
dad y que también queréis disfrutar de escapadas en la 
carretera, tenemos el coche perfecto para vosotros. El 
Skoda Fabia se reinventa con su cuarta generación y lo 
tenéis en nuestras instalaciones de Elche Serraimport, 
Alicante Remeicar y Orihuela Serraimport. ¡Seguimos en 
movimiento!
www.skoda.gruposerranoautomocion.es



Somos Motor
u Tecniauto El Campello es 
un Agente y taller Oficial Opel 
de confianza que cumple su 
20º ANIVERSARIO ofreciendo 
un servicio postventa oficial de 
Opel, de influencia no sólo en 
nuestra población sino también 
en una amplia área geográfica 
desde hace 20 años.
Además de la exposición y venta 
de vehículos nuevos, seminue-
vos, KM. 0 y de gerencia, han am-
pliado su actividad en la compra 
de coches de segunda mano. 
Son veinte años de concesiona-
rio y taller de confianza, tratando 
de dar un excelente servicio post-
venta multimarca a todos los ni-
veles en las áreas de reparación, 

revisión, chapa y pintura.
La confianza recibida por sus 
clientes durante todos estos 
años, ha hecho que Tecniauto 
El Campello crezca profesional y 
humanamente siempre con una 
clara orientación de servicio ha-
cia el cliente, una atención perso-
nalizada y ofreciendo una oferta 
valor excelente. Esa confianza, 
hace que Tecniauto El Campello 
sea una de las mejores opciones 
en la zona. 
Visitar sus instalaciones en la 
Calle San Ramón, 123 en El 
Campello y estarán encantados 
de atenderles y hacerles pasar 
por una buena experiencia de 
compra y venta de sus vehículo 
con una atención personalizada.

MARZO 2022 I 19MARZO 2022 I 18

Compra tu coche en Tecniauto

Concesionario de coches 
nuevos, seminuevos y Km 0 
en Tecniauto El Campello

Ahorrar combustible va a ser 
más necesario que nunca

Somos Motor
u La subida del combustible sigue abriendo cada día los 
telediarios y no parece aguardar un escenario donde la 
cosa vaya a cambiar a corto plazo. Por ello, como con-
ductores, debemos empezar a valorar más que nunca 
formas de ahorrar gasolina que hasta ahora sabíamos 
solamente de oídas. 
Además de escoger bien donde repostar, vamos a darte 
algunos consejos que te serán muy útiles estas semanas 
para mantener un consumo de combustible eficiente. Lo 
más importante es la actitud que tengamos al volante, es 
la que más va a afectar en el consumo de nuestro co-
che. En este sentido, la velocidad a la que se circula es 
un factor determinante del consumo de combustible. Si 
circulamos con nuestro vehículo a 100 km/h, tendremos 
un consumo en torno a un 20% inferior a si lo hacemos 
a 120 km/h
A la hora de conducir, hay que arrancar el coche sin pi-
sar el acelerador y dejando que el motor se caliente en 
el caso de los conductores diésel. Habrá que usar la pri-
mera marcha solo para arrancar y cambiar rápidamente 
a segunda. Después, habrá que mantener una velocidad 
de 20 kilómetros por hora durante unos cinco segundos 
y sin acelerones, lo que permite ahorrar hasta un 11% de 
combustible. 
Mantener la velocidad lo más estable posible y buscar 
fluidez a la hora de conducir es otro gesto que ayuda a 

alargar el tanque de gasolina. Si hay que frenar, hay que 
hacerlo de forma suave y reduciendo la marcha lo más 
tarde posible, con especial atención a las cuestas en ba-
jada. Durante la conducción, es aconsejable utilizar el fre-
no motor para reducir la velocidad y apostar siempre por 
las marchas más largas para evitar revolucionar el motor.
Igualmente, hay que saber elegir entre el aire acondicio-
nado y las ventanillas abiertas. En ciudad y con calor, es 
mejor quitar el climatizador y abrir las ventanas pero en 
autopista o carretera es mucho mejor mantener el habitá-
culo cerrado y usar el climatizador. 

La importancia de los neumáticos
Para conseguir una mayor eficiencia del combustible con 
los neumáticos también hay que ser selectivo a la hora de 
comprar y optar por el modelo más adecuado. La etiqueta 
del neumático nos ofrece información útil sobre la sos-
tenibilidad y la eficiencia energética del modelo elegido. 
Dependiendo de los materiales, dibujo y compuesto del 
neumático, el gasto en combustible puede ser menor.
El otro aspecto clave es la previsión de las situaciones 
que nos vamos a encontrar al volante. Si tenemos un 
semáforo a 500 metros e intuimos que está rojo, no tie-
ne sentido seguir acelerando hasta llegar allí y entonces 
frenar, estaremos quemando combustible. Hay que hacer 
una conducción suave, acelerar lo justo y levantar el pie 
siempre que sea posible.
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Todo lo que debes saber sobre las 
lunas de tu coche
Somos Motor
u Las lunas de nuestro vehículo son durade-
ras, pero al momento en el que notemos una 
marca de impacto, por pequeña que sea, 
deberíamos acudir al taller más cercano 
para que lo revisen. Una pequeña fisu-
ra se puede reparar, pero una de ma-
yor tamaño supone que se tenga que 
cambiar por completo la luna.
Se considera una fisura de pequeño 
tamaño a aquellas que no superen 
los 15 mm, o en el caso de ser im-
pactos que no sea de mayor tamaño 
que el de una moneda de dos euros. 
Dentro de estos márgenes se puede 
reparar rellenando la rotura con adhe-
sivos especiales y luz ultravioleta, de-
jando la luna en perfectas condiciones.
En el caso que la marca sea mayor a 
una moneda de dos euros, se hayan pro-
ducido varios impactos a lo largo de la luna, 
o se haya producido un golpe a escasos seis 
centímetros de los bordes del parabrisas, la so-
lución pasa por el recambio completo de la pieza.
La base de una luna, por la que debemos diferenciarla 
de otros cristales, es su resistencia y su durabilidad. Ya 
hace tiempo que se dejó de usar el vidrio plano como 
componente para sustituirlo por el cristal templado (me-
nos resquebrajable y con mayor visibilidad)

Cosas a tener en cuenta para pasar la ITV
 Lo que jamás debemos obviar son aquellas marcas cuya 
presencia eviten que pasemos la ITV, lo cual ya es señal 
de que suponen un peligro para nuestra seguridad.

En el caso de rayaduras o porosidades marcadas 
(normalmente causadas por un mal mantenimiento de 
los limpiaparabrisas), a menos que dificulten la visión 
no son causa de rechazo en la inspección técnica. Sí 
nos supone una ITV negativa un cristal rajado o rotu-
ras en forma de estrella, sea del tamaño que sea y se 
encuentre o no en el campo de visión. 

Por todo ello, puede parecer un tema 
superficial, pero lo primero ante todo 
es la limpieza continuada la luna, ya 
que una luna sucia no solo reduce 
la visibilidad del conductor, sino que 
además puede evitarnos que vea-
mos pequeños golpes o marcas que 
con el tiempo se pueden agrandar.
Las lunas o cristales del coche son 
uno de esos elementos que no echa-
mos en falta su vital función hasta 
que se rompen o tememos que lle-
guen a hacerlo. Para asegurarla, se 
recomienda el recambio de los lim-
piaparabrisas al menos una vez cada 
año, ya que un limpiaparabrisas su-
cio no solo anula su función, sino que 
además puede provocar pequeñas 
ralladuras.
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Club Náutico Campello

Som El Campello
uEl Club Náutico Campello ha organizado 
este fin de semana una Prueba Autonómica y 
un Campeonato Autonómico Femenino de Op-
timist A de vela infantil. Con esta nueva edición, 
ya son 37, las veces que se ha organizado este 
autonómico de vela infantil en El Campello. 
Un total de 10 clubes náuticos y 98 regatistas 
infantiles se han dado cita este pasado fin de 
semana, en el que se han realizado un total de 
6 mangas. Las jornadas han tenido las condi-
ciones óptimas y los regatistas han disfrutado 
de lo lindo en el litoral campellero.

Primera jornada sábado 12
Los 98 regatistas zarpaban del puerto de-

portivo de El Campello con rachas de viento 
fuertes de entre 20 y 25 nudos. Realizada la 
primera manga, la regata se detuvo durante 
45 minutos aproximadamente debido a las 
fuertes rachas de viento y un mar picado. Fi-
nalmente, la primera jornada se clausuró con 
3 mangas realizadas.

Segunda jornada domingo 13
La segunda jornada arrancó sobre las 11h de 
la mañana, con vientos más moderados de 
entre 5 a 8 nudos y un mar más calmado. Los 
deportistas disfrutaron de buenas condiciones 
marítimas y consiguieron realizar otras tres 
mangas consecutivas. Por tanto, con un total 
de 6 mangas quedaba clausurada la Prueba 

Autonómica y el Campeonato Autonómico Fe-
menino de Vela Infantil.

Entrega de trofeos
La entrega de trofeos se realizó en la carpa del 
Cn Campello a las 18:15h. El acto contó con 
la Presencia de D.Miguel Baena, Presidente 
del Cn Campello, acompañado del Vicepresi-
dente Eloy Infante y vocal de la junta directiva 
Juan Hernández. También contamos con la 
presencia de Eduardo Revert, miembro de la 
junta directiva de La Federación Valenciana 
de Vela. Joaquin Valero, presidente de la AE-
CIO y el secretario de la Federación Valencia-
na de Vela, también estuvieron presentes en 
el acto de entrega de trofeos.
En la Prueba Autonómica Masculino Absoluto, 
el Real Club Náutico de Valencia se alzaba 
con el primero y segundo puesto del podio, de 
la mano de Carlos Espí Blat y Guillem Bala-
guer Soler. Fernando Puig Rouveyrol, del CN 
Jávea, tercero en la clasificación. En el Opti-
mist A Femenino Absoluto, de nuevo el RCN 
Valencia se proclamó campeón gracias a 
Blanca Ferrando Babe. El RCN Torrevieja se-
gundo, de la mano de Claudia Gómez Flores 
y tercero el RCR Alicante con Berta Ramón 
Borja en el podio. Estas tres deportistas, con-
siguieron doblete este fin de semana, ya que 
se proclamaron también campeonas del Cam-
peonato Autonómico Femenino de Optimist A.
En cuanto a las categorías Sub13, en el mas-
culino fue el CN Jávea el campeón de la prue-

ba con Liam Woods en lo más alto del podio, 
seguido de Álvaro Ramon Borja del RCR Ali-
cante. En tercera posición quedó el RCR To-
rrevieja con Juan Francisco Chumilla Quesada.
En la Prueba Femenina de nuevo el RCN Va-
lencia quedó campeón gracias a su deportista 
Marta Ferrando Babe. El CN Jávea repetiría 
podio consiguiendo con un segundo y tercer 
puesto con las hermanas Begoña Pérez Man-
glano y Elena Pérez Manglano. Estas tres 
deportistas también se proclamaron campeo-
nas del Campeonato Autonómico Femenino 
Sub13 de Optimist A.
En esta nueva edición autonómica han parti-
cipado el Real Club de Regatas de Valencia 
con 16 deportistas, Real Club Náutico Denia 
con 8 deportistas, Club Náutico Jávea con 16 
deportistas, Real Club Náutico Calpe con 3 
deportistas, Club Náutico Altea con 5 depor-
tistas, Club Náutico Campello con 1 deportis-
ta, Club Náutico Campello con 6 deportistas, 
Real Club de Regatas Alicante con 19 depor-
tistas, Club Náutico Santa Pola con 5 deportis-
tas, y el Real Club Náutico Torrevieja con 19 
deportistas.
Desde el club campellero dan las gracias a to-
dos los Clubes por su participación y esperan 
que hayan disfrutado de la estancia en el El 
Campello.
El Club Náutico Campello ya trabaja en la 
próxima gran cita del 26 y 27 de abril con la 
celebración del Campeonato Autonómico de 
Vela Crucero.

98 regatistas infantiles navegan en El Campello
El RCN Valencia ganador destacado de la Prueba Autonómica y Campeonato Femenino de Optimist A

Foto de familia con todos los ganadores
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Los Neumáticos, algo esencial de nuestro 
vehículo que debemos cuidar

Somos Motor
uHay que comprobar su des-
gaste y profundidad para garanti-
zar un máximo agarre y tracción, 
es importante que no superen el 
1.6 milímetros de profundidad del 
dibujo de la rueda.
Realizar una conducción eficien-
te también ayuda a prevenir da-
ños en los neumáticos, evitando 
golpes y roces. Otra medida que 
hay que tomar, es mover el co-
che si está mucho tiempo esta-
cionado ya que así los neumáti-
cos no se deforman al no estar 
siempre apoyados por la misma 
superficie.
Cuidar las válvulas y tapones ya 
que mantienen la estanqueidad 
y presión correcta, además de 

alejar el polvo y suciedad de su 
interior. Algo que no se suele ha-
cer y que es muy recomendable 
es realizar el equilibrado y alinea-
ción de las ruedas.
Otro punto a tener en cuenta es 
rotar las ruedas, dado que los 
neumáticos traseros y delante-
ros no se desgastan por igual, se 
recomienda rotarlos, o bien cada 
12.000 kilómetros o cada seis 
meses.
Para terminar, algo que es muy 
muy importante es que si, por un 
pinchazo o por una rotura el neu-
mático está dañado lo mejor y 
fundamental es llevarlo a un ser-
vicio técnico profesional para que 
lo desmonte, inspeccione la zona 
y la repare con la mejor garantía.

Los neumáticos son algo indispen-
sable en nuestro vehículo ya que 
es la única parte del mismo que va 
en contacto con el asfalto o tierra, 
por ello es recomendable un man-
tenimiento de los mismos, además 
ahora que es tiempo de viajes para 
Semana Santa.




